



学校だより

学校ホームページ <http://www.adachi.ed.jp/adnabi/>

平成30年7月2日（月）

足立区立中川東小学校

校長 豊田 純子

初夏の教室から

校長 豊田 純子

梅雨の合間をぬってのプール開き。子供たちの楽しみにしている水泳の学習が始まりました。どの学年も今年最初に足をプールに入れた時の、嬉しそうな歓声が聞こえてきました。安全で楽しい水泳学習が今年も展開されることを強く願っています。

校庭では、植物の生長に著しいものがあります。1年生の育てている朝顔は支柱の先まで蔓を伸ばしてきました。今年の朝顔は葉も大きく、生長が早いようです。夏に大きな花を咲かせる日が今から楽しみです。2年生の野菜も大豊作です。思い思いに選んだ野菜の数々、きゅうり・ミニトマト・なす・・・形は不揃いでも育てた野菜はなんて美味しそうなこと。それに、「校長先生、見て、見て。」と持ってくる2年生のなんと可愛いことでしょう。3年生の教室はさらにドラマチックです。清掃前のプールで捕獲したヤゴがトンボとなり飛び立っていきました。さなぎはチョウとなって、こちらも飛び立っていったとのこと。「しばらく僕たちの教室にいたんだよ。名残惜しいのかね。」3年生の可愛い感想です。4年生は、ヘチマを育てています。またツバメ玄関のツバメの様子もよく気にかけているのです。今年もツバメが巣作りをしています。中川東小学校はふるさとなのかもしれませんね。稲作りに挑戦しているのは5年生。玄関前のバケツ稲は、登校してくる下級生たちの注目の的。どのようにお米ができていくのか、みんな興味津々のようです。6年生はジャガイモ掘りをしました。例年お世話になっている「開かれた学校づくり協議会 環境整備部」の皆様のお力をお借りして、今年は昨年以上の大きなお芋を収穫することができました。土の感触は子供たちに、ある種の心地よさと呼び覚ますようでした。土の中から出てくるダンゴムシに大騒ぎをする姿が微笑ましかったです。

初夏の教室からいずれも感じとれるのは、子供たちの伸びていこうとする力です。それはそれは、エネルギーです。植物が恵みの雨と日光を浴びて、ぐんぐん伸びているのに負けじと、初夏の教室の子供たちは伸びているのです。伸びていくときには、喧嘩をしたり友達とのぶつかり合いがあったり、自分の気持ちをうまく処理できなかつたりと、いろいろなことがあるでしょう。でも、成長していくということは、そのようなことをすべてひっくるめて言うのではないかなと私は思っています。ごつごつしていても形が整っていなくても、まっすぐ太く伸びていくことを心から願っています。それが、育てていく者の喜びのような気がします。

夏休みまであと14日。初夏の今、やれることをしっかりやって、子供たちの楽しみにしている夏休みに子供たちを送り出したいと思えます。

お兄さんお姉さんとして・・・

2年担任 鈴木 千紘

2年生になってからも、元気いっぱい毎日過ごしている子供たちです。4月からこれまで、学校探検や運動会の表現練習、さつまいもの苗植えなど、1年生やこども園の年長さんと活動することも多くありました。その都度、子供たちは「2年生として、お手本になろう！」と、はりきって活動しています。

一緒に手を繋ぎ、優しく声掛けをしたり、教えたりする姿に成長を感じます。



自転車安全教室を行いました！

3年担任 前田 康介

6月11日（月）の2・3校時に、自転車安全教室が行われました。綾瀬警察の方に、自転車の乗り方だけでなく、安全に配慮することの大切さや自転車の危険性を丁寧に教えていただきました。子供たちは終始真剣に話を聞き、少し緊張した面持ちで実技試験に臨んでいました。

自転車安全教室を終え、各学級で行った振り返りでは、「自転車のルールを守って乗らなきゃ危ない。」「自転車のルールが分かって良かった！」と、子供たちは口々に話していました。

今回の学習を機に、「安全に過ごす」意識をさらに高めていきたいと思います。



自学自習のすすめ

学力向上部 北川 みどり

本校で、3年生以上が自学ノートを使って自学に取り組み始めて、4年目になります。自学自習とは、子供自らが学習する内容を選び、すすんで取り組むことです。楽しみながら学んでいる子供たちが増えてきている様子がノートから感じることができます。

自学自習の内容として、漢字や計算など「**学校での学習に直接結びつく学習**」と、調べ学習や日記など「**学ぶことを楽しみ、好奇心や知りたい気持ちを大切に**する学習」があります。

この2つの内容をバランスよく取り組み、毎日続けることで、確かな学力や主体的に学ぶ姿勢を育てることができます。ぜひ、ご家庭でお子さんの様子を見守り励ましてください。



オリジナル集会について

集会委員会担当 田中 英恵

本校では月1～2回、木曜日の8：20～8：35の時間に全校で集会活動（オリジナル集会）を行っています。5・6年生の集会委員児童がこのオリジナル集会の計画・運営を行っています。6年生が中心となり、全校児童が楽しく、さらに学年、異学年同士の仲が深まるような様々な集会を考えたり、行ったりしています。

6月7日（木）に今年度1回目のオリジナル集会が開かれました。全校児童は集会委員が考えた『中川東小学校〇×クイズ大会』に参加しました。みんな真剣に考えて、正解すると大きな歓声が上がりました。次回は7月4日（水）の七夕集会です。集会委員の5・6年生は1ヶ月前から劇の台本を考えたり、クイズを作るために本で調べたり、一生懸命準備を進めています。保護者の方もぜひ参観する機会がありましたら、よろしく願いいたします。



☆全校 引き渡し訓練 6月9日(土) ～校庭～☆

『関東地方に大地震発生』という想定で、引き渡し訓練が行われました。真夏のような暑さの中、子どもたちは防災頭巾をかぶって「お・か・し・も」を守り、速やかに避難することができました。「もしこれが本当だったら…」お家の方と、もしものときにはどうするか、話し合っておくとよいですね。



☆全校 なかよしランチ 6月19日(火) ～各教室～☆

縦割り班ごとに集まり1年生から6年生までと一緒に給食を食べました。楽しく給食を食べることができるように、それぞれの学年が準備や片付けなどの役割を頑張っていました。給食のあとは、いつもの昼休みの時間を延長して、班ごとに教室で遊びました。



7月の行事予定

日	曜	朝の時間	児童の活動	学校・PTA・地域等	きらりクラブ
1	日				
2	月	朝会			○
3	火	パワーアップタイム	水道キャラバン(4年)		○
4	水	集会	午前授業(下校13:15、5-1 5時間 下校14:25)	校内研究日	×
5	木	パワーアップタイム	都調査(5年)		○
6	金		安全指導 委員会		○
7	土		道徳授業地区公開講座(1・2時間目授業公開、3時間目講演会)	PTAブロック研修会 開かれた学校づくり協議会	×
8	日				
9	月	朝会	個人面談① 2年とうもろこし皮むき あいさつ運動(いぬ班) 家庭学習週間	PTA総会役員会・常任委員会	○
10	火	パワーアップタイム	個人面談②		○
11	水		午前授業(特別時程12:50下校)	区研究会	×
12	木	集会	個人面談③		○
13	金	パワーアップタイム	太鼓朝練(7:45~8:05) 個人面談④		○
14	土		大谷田上自治会盆踊り		
15	日		大谷田上自治会盆踊り		
16	月		海の日		
17	火	朝会	避難訓練 個人面談⑤ 図書ボラ読み聞かせ		○
18	水		午前授業(特別時程12:50下校)	小中連携	×
19	木	たてわり班遊び			○
20	金	朝会	給食終 午前授業		×
21	土		夏季休業日始 大谷田一丁目団地盆踊り		
22	日		大谷田一丁目団地盆踊り		
23	月		夏季水泳 サマースクール		
24	火		夏季水泳 サマースクール		
25	水		夏季水泳 サマースクール		
26	木		夏季水泳 サマースクール		
27	金		夏季水泳 サマースクール		
28	土		佐野町会本祭り		
29	日		佐野町会本祭り		
30	月		夏季水泳 サマースクール あだち小学生夏休み学習教室(8月3日まで)		
31	火		夏季水泳 サマースクール		

8・9月の行事予定

日	曜	児童の活動	学校・PTA・地域等	きらりクラブ	
29	水	夏季水泳 サマースクール			
30	木	夏季水泳 サマースクール			
31	金	夏季水泳 サマースクール			
1	土				
2	日				
3	月	朝会	授業始(午前授業) あいさつ運動(ぶどう班)		未定
4	火	集会	給食始		未定
5	水	パワーアップタイム	クラブ	開かれた学校づくり協議会	×
6	木	パワーアップタイム			未定
7	金		夏休み作品展始 安全指導	PTA総会役員会・常任委員会・きらり祭実行委員会	未定
8	土		土曜授業 委員会		×